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МВФ - долговой 

полицейский

А что мы знаем 
о гражданской 

обороне?

Минздрав излучает спокойствие и в 
заявлениях для СМИ объясняет дыру в 
поставках сменой поставщика фармацев-
тической субстанции и желанием снизить 
цену с сегодняшней заоблачной почти в 
55 тысяч рублей вдвое. Больным женщи-
нам, видимо, предлагается «подождать» 
без лечения во имя этой действительно 
благой цели.

А тем временем, по словам врачей, 
отсутствие препаратов, которое затраги-
вает также и клиники, в ситуации с онко-
логическими пациентами совершенно не-
допустимо, так как прерывать их лечение 
нельзя и даже при переходе на другие 
препараты могут возникнуть проблемы 
с состоянием больного и дальнейшим 
ходом лечения.

Но почему же пропадают онкопрепа-
раты?

Количество причин, приводимых мно-
гочисленными экспертами, настолько 
велико, что проблема эта становится 
уже системной. Рассмотрим некоторые 
наиболее кричащие из них.

Объяснение, лежащее, казалось бы, на 
поверхности – «что ж вы хотите: санкции», 
– не совсем корректно. Собственно, на 
поставку лекарств в Россию никто санк-
ций не объявлял. Тем не менее именно 
санкции сразу после «ковидных ограни-
чений» критически повлияли на логисти-
ку, а наложенные ограничения на пере-
движение грузовых фур принципиально 
изменили привычную схему в значитель-
но худшую сторону. Доставка теперь 
осуществляется дальними окольными 
путями, с многочисленными перезагруз-
ками и переоформлениями, что вкупе с 
ростом курса валюты неизбежно тянет за 
собой не только задержки и перебои, но 
и взрывное повышение цен.

А тем временем давно объявленный 
и широко разрекламированный пере-
ход к «импортозамещению» оказался 
весьма слабо подготовлен, в том числе 
даже на законодательном уровне. Так, 

российские производители столкнулись 
с совершенно новыми, невидимыми для 
простого потребителя трудностями в 
выпуске лекарств: любое изменение в 
составе препарата, даже если это смена 
оболочки таблетки, не говоря уже о дру-
гой субстанции, требует внесения изме-
нения в регистрационные документы.

Только одно такое регистрационное 
досье будет стоить производителю более 
полумиллиона рублей. Если эту сумму 
помножить на сотни наименований, то 
встаёт вопрос: а кто заплатит за этот 
«банкет»? Ясно, что в конечном счёте 
– потребитель, которому на помощь 
приходят «нерезиновые» федеральный и 
региональный бюджеты. Напомним, что 
и сейчас стоимость курса лечения таких 
сложных заболеваний может достигать 
десятков миллионов рублей.

Сегодня единственная надежда на 
выход из сложившегося положения – 
ожидание законодательных поправок 
по упрощению регистрации препаратов 
с заменёнными компонентами, а также 
о разрешении регистрации в России 
лекарств, не прошедших клинических ис-
пытаний на её территории. Так как боль-
шинство фармкомпаний приостановили 
в России медицинские исследования 
новых препаратов от онкологических 
заболеваний, это делает практически 
недоступными российским пациентам 
новейших лекарств.

А тем временем из аптек и больниц пе-
риодически стали исчезать уже не только 
оригинальные западные онкопрепараты, 
но зачастую и российские дженерики (ле-
карственные препараты, в состав которых 
входит то же действующее вещество, в 
том же количестве, что и в оригинальном 
препарате; отличаться могут вспомога-
тельные вещества, технология производ-
ства и лекарственная форма). Наиболее 
частые объяснения этому – проблемы с 
иностранными субстанциями, которые 
входят в эти «российские» препараты.

Что интересно, дефицит лекарств резко 
обостряется в конце года. Причём сразу 
везде: и в аптечной сети, и в льготных 
аптеках, и в стационарах. Впрочем, лар-
чик открывается просто – ответ кроется 
в до боли знакомых словах: «неэффек-
тивность управления». В данном случае 
неэффективность планирования закупок, 
когда препараты как бы есть, мало того, 
по всем официальным сообщениям, их 
вполне «достаточно», но региональные 
чиновники год назад запланировали 
бюджеты на их закупку, исходя не из 
прогноза роста заболеваемости, а, не 
напрягая своих интеллектуальных сил, 
просто из показателей прошлых лет. 
Региональные чиновники, боясь пред-
полагаемых затрат бюджетных средств, 
предпочитают оставить своих больных 
к концу года без лекарств, нежели с их 
излишками, а значит, перерасходом. 
Усугубляет положение неповоротливость 
бюрократических предписаний, когда у 
местных властей практически нет воз-
можности прямо передать образовав-
шиеся излишки препаратов туда, где на-
блюдается их дефицит. И поэтому, когда 
в одних регионах списываются лекарства 
по истечении срока годности, в других – 
пациенты страдают от отсутствия этих же 
самых лекарств.

Таким образом складывается не-
равенство лекарственной доступности 
для пациентов в зависимости от места 
их проживания. Просто деньгами про-
блему не залить. В этом году только на 

закупку противоопухолевых препаратов 
должно быть выделено из федерального 
бюджета 140 млрд. рублей. Плюс к этому 
дополнительные объёмы медицинской 
помощи, не включённые в базовую 
программу ОМС, могут устанавливать 
субъекты РФ.

Но объём финансирования везде раз-
ный: по данным аналитического центра 
Vademecum, больше всего собственных 
средств на онкопрепараты потратил 
Ямало-Ненецкий автономный округ – 
29% от общего объёма денег из всех 
источников, потраченных в регионе на 
химиотерапию. Далее следуют Курская 
область (26%) и Ханты-Мансийский ав-
тономный округ (24%). А есть регионы, 
где бюджет почти не дотирует лекарства, 
как, например, в Нижегородской области 
(0,2%). Спрашивается: чем хуже ямало-
ненецкого жителя больной онкологией 
нижегородец?

Фармацевты и врачи прогнозируют 
риск дальнейшего вымывания с отече-
ственного аптечного рынка дорогих 
импортных онкопрепаратов и перебои с 
дженериками.

Запутанный клубок проблем как внеш-
ней политики – неясность с санкционным 
режимом и возможной логистикой, так 
и внутренней бюрократической нераз-
берихи приводит к тому, что ход лечения 
сложнейших, смертельных заболеваний 
становится просто непредсказуем для 
рядового пациента.

М. ПАНОВА

СМертельный деФицит
Онкобольные жалуются на нехватку препаратов

Согласно информации «Ясное утро», всероссийской «горячей 
линии» помощи онкологическим больным, на которую ежегодно 
поступает более 35 тысяч обращений, дефицит онкопрепаратов 
стал остро ощущаться с конца 2022 года. Хотя ещё двумя годами 
ранее, сама вице-премьер Татьяна Голикова заявляла о нехватке 
26 онкопрепаратов. С тех пор этот список всё расширяется. На-
пример, уже в этом году вдруг возникла острая нехватка лекарства 
для лечения рака молочной железы «Икземпра», при том, что оно 
не имеет российских аналогов. По данным аналитического проекта 
Headway Company, если три года назад в аптечный оборот посту-
пило почти 24 тысячи его упаковок, то в прошлом году в Россию 
было поставлено почти в десять раз меньше – 2,7 тысячи.
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Первичная организация 
«Пролетарская» провела 

отчётно-выборное 
собрание

Отчётно-выборное собрание 
состоялось в первичной органи-
зации «Пролетарская» Октябрь-
ского районного отделения пар-
тии г. Тамбова. 

За два года коммунистами «Проле-
тарской» было собрано 55 155 рублей 
членских взносов, и 22 340 рублей – в 
фонд партии. Приняты в партию два 
человека, выбыли по разным причинам 
трое. 

Отдельно коммунисты остановились 
на том, что за отчётный период была 
налажена работа в рамках политиче-
ской учёбы.

По итогам обсуждения доклада 
секретаря отделения о проделанной 
работе, в котором приняли участие 
А.Р. Александров, В.И. Дивисевич, 
коммунисты приняли решение признать 
работу первички за отчётный период 
удовлетворительной.

Секретарём отделения на новый срок 
был переизбран Д.С. Кребс.

Также на собрании были приняты 
решения по избранию делегатов на 
конференцию Октябрьского РО и ре-
комендации в руководящие органы 
райкома.

Пресс-группа 

Октябрьского РК КПРФ

Члену обкома, секретарю Пи-
чаевского РК КПРФ В.Р. Беляеву 
по жизни претит бездеятель-
ность. Его неравнодушие за-
ражает всех, кто рядом с ним. 
Справедливость и трудолюбие, 
честное отношение к порученно-
му делу снискали к нему уваже-
ние в партийной организации.

Вот уже в течение ряда лет Василий 
Романович организует и проводит на 
регулярной основе работы по космети-
ческому ремонту памятников советской 
эпохи, облагораживанию территории 
вокруг них. Лето даёт о себе знать. А 
значит, настало время косить траву, со-
держать в чистоте и порядке ведущие 
к памятникам дорожки. 

Коммунист Беляев привёл в порядок 
территорию у памятника В.И. Ленину в 
с. Большое Шереметьево и место захо-
ронения знаковых людей в с. Пичаево.

Коммунисты всегда в ответе за боль-
шие и малые дела. С этим девизом идёт 
по жизни В.Р. Беляев.

Равнодушие не 
для коммуниста

Очередная помощь 
товарищей

30 мая в Тамбовский обком КПРФ 
прибыла новая партия продуктов для 
формирующегося конвоя на Донбасс.

На этот раз по инициативе и при не-
посредственном участии коммуниста 
Сампурского РО КПРФ, руководителя 
сельхозпредприятия, депутата округа 
В.В. Козадаева поступили сотни ки-
лограммов гречневой крупы, сахара и 
растительного масла.

Секретари обкома А.И. Жидков и 
А.П. Веселовский выразили при-
знательность и благодарность сам-
пурским товарищам за поддержку тех, 
кто отстаивает в боях независимость 
нашей Родины.

Более тонны груза уже собрано. В 
ближайшее время он будет направлен 
в пункт назначения.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

28 мая коммунист Вадим Вьюшкин 
(ПерВомайский рк кПрФ) Передал 
обкому 25 маскироВочных сетей для 
ФормироВания Партийного гумконВоя 
для Военнослужащих, сражающихся с 
неоФашистами на украине.

В изготовлении сетей в Первомайске, 
помимо коммунистов и сторонников 
партии, с первых дней активно прини-
мают участие школьники – дочь Вадима 
Варвара и её друзья. Они выполняют 
большой объём работ, являясь неиз-
менными помощниками в этом важном и 
нужном деле.

В. Вьюшкин продолжает активно рабо-
тать по наращиванию помощи участникам 
СВО. В его активе изготовление эвакуаци-
онных строп, различных приспособлений 
на 3D-принтере, приобретение техники и 
инструментов для военнослужащих, до-
ставка гумгрузов в зону СВО.

Деятельность коммунистов Тамбов-
щины в очередной раз доказывает, что 
КПРФ является ядром, вокруг которого 
сплачиваются антифашистские силы для 
нависшей над нашей страной очередной 
военной угрозы со стороны империали-
стических стран.

Помощь участникам СВО нарастает

Затем работники обкома провели рабочую встречу с 
партактивами Мичуринского районного и Мичуринского 
городского отделений КПРФ.

На прошедших мероприятиях А.И. Жидков рассказал о 
ходе отчётно-выборной кампании, отметив, что состоялись 
уже 74 отчётных собрания в первичках. 

На 21 июня назначен пленум обкома, который поставит 
задачи по выполнению решений IX Пленума ЦК и определит 
мероприятия, связанные с проведением районных и город-
ских конференций.

Коммунистов тамбовской глубинки очень волнуют вопросы, 
связанные с проведением СВО, оказанием помощи нашим 
бойцам.

 Также обсуждались на встречах вопросы внутрипартийной 
деятельности, роста рядов партии.

С теплотой коммунисты говорили о роли газеты «Наш 
голос» в идеологическом и патриотическом воспитании на-
селения области.

В целом настрой коммунистов хороший, упаднических 
настроений нет. Есть одно желание – усиливать работу по 
пропаганде и агитации наших идей среди земляков.

А.И. Жидков отметил, что на следующий год состоятся 
выборы в Мичуринский горсовет. А в этом году областное 
партотделение выдвинет кандидатов на довыборах в Советы 
Пичаевского округа и г. Кирсанова.

В Староюрьеве и Мичуринске инструктор обкома Л.А. 
Попова проверила правильность оформления протоколов 
проведённых собраний в первичных отделениях и рассказала 
о некоторых особенностях проведения отчётно-выборных 
конференций в местных отделениях КПРФ.

Также депутат областной Думы А.И. Жидков провёл приём 
граждан по личным вопросам.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Отчётно-выборная кампания 
в первичных организациях продолжается

6 июня ПерВый секретарь тамбоВского обкома кПрФ 
а.и. жидкоВ и инструктор организационно-Партийной 
работы л.а. ПоПоВа Приняли участие В работе отчётно-
Выборного собрания П/о «староюрьеВо-1», на котором 
коммунисты отчитались о сВоей работе, избрали се-

кретаря ПерВички и делегатоВ на Партийную районную 
конФеренцию.

6 июня актив Знаменского РК КПРФ в качестве гостей присутствовал на конкурсе 
детского чтецкого искусства, посвящённого дню рождения великого русского поэта 
А.С. Пушкина. Конкурс «Великое слово поэта» организовал МБУК «Знаменский ДК», 
он прошёл в уютном читальном зале Знаменской библиотеки. Конкурс ещё раз 
подтвердил, что Пушкин – это «наше всё» и что он действительно «солнце русской 
поэзии».

После конкурса библиотекарь О. Коробова для всех участников мероприятия про-
вела увлекательную экскурсию по творчеству и жизни А.С. Пушкина. 

Напомним, также на знаменской земле родилась Н.Н. Гончарова, жена велико-
го классика нашей литературы. Первый секретарь Знаменского райкома КПРФ 
А.В. Ерохин отметил, что знаменцы гордятся тем, что именно на их малой родине 
родилась муза Александра Сергеевича. «Память о Наталье и Александре для нас 
священна, и историю их жизни мы передадим грядущим поколениям», – сказал 
Александр Вячеславович.

Пресс-группа Знаменского РК КПРФ

А.С. пушкину – 225!

Тамбовский обком КПРФ благодарит 
всех, кто откликнулся на призыв 

об оказании помощи СВО
Слова особой благодарности за 

значительную помощь выражаем 
Анастасии Фёдоровне ЧУКСИНОЙ 
и Вячеславу Владимировичу ТЕ-
РЕНТЬЕВУ. 

Сбор помощи продолжается.
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Напомню, что фонд, согласно решени-
ям Бреттон-Вудса, должен был предо-
ставлять странам-членам кредиты для 
выравнивания их платёжных балансов 
и поддержания фиксированных курсов 
валют («стабилизационные» кредиты). 
Однако на конференции в Ямайке (январь 
1976 года) прежняя валютно-финансовая 
система, базирующаяся на золотодол-
ларовом стандарте, была отменена и 
заменена на систему, основой которой 
стал бумажно-долларовый стандарт. Это 
уже такая система, в которой валютные 
курсы могут свободно «плавать». Необхо-
димость в «стабилизационных» кредитах 
исчезла. Следовательно, исчезла и не-
обходимость в МВФ. Но фонд никуда 
не делся. 

Под руководством США, главного ак-
ционера фонда, в конце 70-х – первой по-
ловине 80-х гг. произошла радикальная 
перестройка организации под решение 
иных задач. Эти задачи определялись 
Вашингтонским консенсусом – набором 
принципов, которым должны следовать 
получатели кредитов фонда. Фонд пре-
вратился в инструмент Вашингтона 
по «перезагрузке» человечества и его 
полному подчинению «хозяевам денег» 
– главным акционерам Федеральной 
резервной системы США.

Напомню, что Вашингтонский консен-
сус требовал (и продолжает требовать) 
от стран, претендующих на кредиты 
фонда, следующего: масштабной прива-
тизации государственной собственности, 
дерегулирования экономики, всемерного 
содействия развитию финансового рынка 
(в ущерб реальному сектору экономики), 
предоставления центральному банку ста-
туса «независимой» от государства орга-
низации, «оптимизации» (читай – ради-
кального сокращения) государственного 
бюджета, полного открытия внутреннего 
рынка для импортных товаров, снятия 
любых ограничений на трансграничное 
движение капитала, валюты и рабочей 
силы и т.п. 

Наши граждане справедливо возмуща-
ются грабительской, бандитской прива-
тизацией 90-х годов в нашей стране, но 
я хотел бы обратить внимание, что она 
проходила под диктовку МВФ. Точно так 
же под диктовку фонда проводились и 
другие разрушительные для экономики 
России реформы. Примечательно, что 
уже в первой половине нулевых годов 
Россия погасила все свои обязательства 
перед фондом по полученным в 90-е 
годы кредитам, но «рекомендациями» 
МВФ продолжала руководствоваться до 
самого последнего времени.

Важной функцией «обновлённого» фон-
да стало содействие западным банкам 
в получении денег со своих должников 
в развивающихся странах. Критики 
МВФ стали справедливо называть фонд 
«долговым полицейским». Эта функция 
у него появилась в первой половине 
1980-х годов, когда разразился мировой 
долговой кризис. Во второй половине 
1970-х годов Саудовская Аравия и другие 
страны ОПЕК стали получать гигантские 
долларовые доходы от экспорта чёрного 
золота. Эти нефтедоллары они направ-
ляли в банковскую систему США. Затем 
банки Уолл-стрит предоставляли их в 
виде кредитов странам третьего мира. 
При этом процентная ставка по кредитам 
была «плавающая» и весьма невысокая. 
С 1979 года ФРС стала резко повышать 
ключевую ставку, доведя её в 1982 году 
до 20%. Поскольку процентные ставки 
по кредитам американских банков были 
«плавающими», то обязательства раз-

вивающихся стран по этим кредитам 
выросли в несколько раз. Так был спро-
воцирован мировой долговой кризис.

И на арену вышел фонд как «долго-
вой полицейский», который стал «раз-
руливать» ситуации. Именно тогда по 
инициативе МВФ стали практиковаться 
схемы «долг за природу» (debt for nature): 
страны стали погашать свои обязатель-
ства не деньгами, а природными ресур-
сами (которые до этого имели статус 
национального достояния). Также фонд 
подталкивал развивающиеся страны к 
приватизациям государственных пред-
приятий в целях погашения долгов перед 
иностранными кредиторами. Под руко-
водством фонда проводились реструк-
туризации долгов развивающихся стран. 
Чаще всего просто растягивались сроки 
погашения долгов, однако при этом 
объёмы обязательств не уменьшались, а, 
наоборот, значительно возрастали.

О той мутации, которая произошла с 
фондом более сорока лет назад, очень 
интересно и убедительно пишет аме-
риканский экономист Уильям Энгдаль в 
своей книге «Боги денег. Уолл-стрит и 
смерть Американского века»: «Условия 
предоставления кредитов МВФ и согла-
сие страны подписать договор с МВФ 
были частью программы, разработанной 
официальным представителем США в 
МВФ Ирвином Фридманом, который 
позднее был вознаграждён за свою ра-
боту высокой должностью в «Ситикорп». 
МВФ… был создан в 1944 году в Бреттон-
Вудсе, чтобы стабилизировать валюту 
и торговые отношения индустриальных 
стран. И теперь фонд осваивал абсо-
лютно новую задачу – стать долговым 
полицейским на службе у нью-йоркских 
банков». Энгдаль приводит цифры, ко-
торые демонстрируют «эффективность» 
работы фонда, сменившего роль «скорой 
помощи» на роль «долгового полицей-
ского». Ссылаясь на данные Всемирного 
банка, он сообщает, что за период 1980-
1986 гг. 109 стран-должников выплатили 
только процентов на сумму 326 миллиар-
дов долларов. Плюс к этому их выплаты 
основного долга по тем же займам со-
ставляли 332 миллиарда долларов. Итого 
общая сумма выплат по обслуживанию и 
погашению долгов составила 658 милли-
ардов долларов. При этом первоначаль-
ная сумма долга (на начало 1980 года) у 
109 стран составляла 430 миллиардов. 
Благодаря «содействию» фонда в 1986 
году эти 109 стран имели задолженность 
перед внешними кредиторами на сумму 
в 882 миллиарда долларов. Таким об-
разом, за 1980-1986 гг. долговое бремя 
не уменьшилось, а выросло более чем 
в два раза! 

По данным ведущей швейцарской 
страховой компании Swiss Re, кото-
рые приводятся в книге «Боги денег», 
общая сумма иностранных займов для 
всех развивающихся стран, включая как 
долгосрочные, так и краткосрочные, за 
пятилетний период 1982-1987 гг., вы-
росла в полтора раза – с 839 млрд. долл. 
до почти 1300 млрд. долл. Практически 
весь этот прирост был обусловлен не 
новыми кредитами, а реструктуризацией 
старых. 

Теперь перенесёмся в сегодняшний 
день. МВФ по-прежнему остаётся ин-
струментом Вашингтона, продвигает по 
всему миру «Вашингтонский консенсус», 
выступает в роли «долгового полицей-
ского». В своей политике в отношении 
Украины фонд (вернее главный акционер 
МВФ – США) отбросил последние пред-
рассудки приличия, действует нагло, 
игнорируя свой устав.

На сегодняшний день Украина явля-
ется одним из главных клиентов фонда. 
Назову первые пять стран по величине 
задолженности перед фондом (основная 
сумма долга на 2023 год, млн. долл.): 
Аргентина – 30 413; Египет – 11 549; 
Украина – 9 043; Эквадор – 5 925; Паки-
стан – 5 660. Итак, Украина на третьем 
месте. А ещё несколько лет назад не 
входила даже в первую десятку.

Политическая целесообразность по-
требовала массированного кредитования 

Незалежной. В 2015 году фонд 
предоставил ей кредит на сум-
му 17,5 млрд. долл. (транши на 
четыре года). В 2020 году МВФ 
одобрил 18-месячное резерв-
ное соглашение для Украины 
на сумму 5 миллиардов долла-
ров. Когда на Украине в февра-
ле 2022 года началась СВО, то 
буквально через неделю МВФ 
без проволочек выдал кредит 
на 1,4 млрд. долл. В марте 
прошлого года было принято 
решение по новой четырёх-
летней кредитной программе 
для Украины на сумму 15,6 
млрд. долл.

Цена этих «подарков» весьма высокая. 
Например, фонду удалось продавить ре-
шение о том, что на Украине снимаются 
ограничения на куплю-продажу земли. 
В интересах иностранных кредиторов 
проводятся всё новые и новые привати-
зации. Только что поступила новость о 
том, что по рекомендациям фонда будут 
приватизированы два государственных 
банка.

Фонд откровенно стал игнорировать 
собственные правила. Например, запрет 
на выдачу кредитов стране в случае суве-
ренного дефолта последней. А в декабре 
2015 года Киев должен был погасить Мо-
скве российский заём на сумму 3 млрд. 
долл. Киев по политическим причинам 
отказался от выполнения своих обяза-
тельств перед Москвой. Типично суве-
ренный дефолт. Однако фонд продолжил 
перечисление траншей Украине.

Фонд не имеет права кредитовать 
страны, на территории которых ведутся 
боевые действия (войны). И это правило 
было нарушено.

Я уже не говорю о нарушении финан-
совых нормативов. Фонд выдал такие 
суммы кредитов Украине, которые не 
соответствуют её финансовому и эко-
номическому состоянию, в том числе 
общей долговой нагрузке страны. Ва-
ловой внешний долг Украины на начало 
нынешнего года достиг 161,5 млрд. долл. 
(за десять лет до этого показатель рав-
нялся 23,8 млрд. долл.). Только за про-
шлый год внешний долг вырос более чем 
на 31 млрд. долл.

Прошлый год, вероятно, был рекорд-
ным для Украины по объёмам внешнего 
финансирования. Помимо кредитов и   
займов на сумму более 31 млрд. долл. 
Киев ещё получил безвозмездную гран-
товую помощь в размере 11,6 млрд. 
долл. Итого из внешних источников 
приток средств составил почти 43 млрд. 
долл.

К этому следует добавить неоценимую 
помощь фонда, которая выразилась 
в том, что он сумел провести работу 
с внешними кредиторами Украины и 
добиться от них предоставления Не-
залежной «кредитных каникул». Группа 
кредиторов страны – Канада, Франция, 
Германия, Япония, Великобритания и 
США – продлили мораторий на выплату 
долгов Киевом до 2027 года (примерно 
20 млрд. долларов).

До недавнего времени в качестве 
абсолютно неплатёжеспособного долж-
ника обычно называли Аргентину с её 
гигантски дефицитным бюджетом. Но 
Аргентина «отдыхает» на фоне Украины. 
Киев утвердил бюджет на 2024 год со 
следующими параметрами (млрд. долл.): 
доходы – 48,4; расходы – 92,2; дефицит 
– 43,2. Примечательно, что примерно по-
ловина всех расходов бюджета – деньги 
на войну. От 20 до 25% – на обслужи-
вание государственного долга (между 
прочим, это один из самых высоких по-
казателей в мире).

Итак, власти Украины заложили увели-
чение в текущем году государственного 
долга на 43,2 млрд. долл. Часть долга 
будет формироваться за счёт внутренних, 
часть – за счёт внешних заимствований. 
Киев понимает, что в этом году будет 
сложнее находить внешних кредиторов, 
поэтому делается ставка на внутренних. 
Но где же найти платёжеспособных вну-
тренних кредиторов? Вероятно, расчёт 

делается на то, что будет включён «пе-
чатный станок» Центробанка Украины. 
МВФ обычно запрещает такой способ 
покрытия бюджетного дефицита. И в 
прошлом году МВФ и Нацбанк Украины с 
гордостью заявляли, что инфляция в эко-
номике Незалежной очень умеренная.

Бюджетную «дыру» удавалось за-
тыкать внешним финансированием. 
В украинских СМИ фигурируют такие 
цифры ожидаемых на этот год внешних 
заимствований (млрд. долл.): 18 – от ЕС; 
8,5 – от США; 5,4 – от МВФ: оставшаяся 
сумма (необходимая для закрытия бюд-
жетной «дыры») – от прочих. Но это все 
мечты Киева. В этом году закрыть бюд-
жетную дыру лишь с помощью внешних 
источников уже не получится. Накануне 
Нового года глава МВФ Кристалина 
Георгиева заявила, что Украина сможет 
«продержаться» без финансовой по-
мощи западных государств ещё «пару 
месяцев», после чего будет вынуждена 
вернуться к печатанию денег. А это может 
обернуться гиперинфляцией. Похожей 
на ту, которая наблюдается достаточно 
долго в Аргентине.

Фонд уже многие годы пытался стаби-
лизировать ситуацию в Аргентине, кото-
рая получила от МВФ рекордные объёмы 
кредитов. Но ничего не получилось. 
К власти в этой латиноамериканской 
стране пришёл откровенный ставленник 
«хозяев денег» Хавьер Милей, который 
начал «резать по живому», а гиперин-
фляцию решил победить путём отказа 
от национальной валюты, её замены на 
доллар США. Может быть, и президент 
Зеленский (если усидит в своём кресле) 
в конце года тоже заявит, что Украине 
гривна не нужна, надо переходить на 
доллар? 

На сегодняшний день долг Украины пе-
ред фондом уже превысил 11 млрд. долл. 
Но это только основная сумма получен-
ных кредитов, без процентов. А только в 
этом году обслуживание кредитов МВФ 
(выплата процентов) потребует 2,9 млрд. 
долл. В следующие годы процентные вы-
платы также измеряются миллиардами. 
На днях пришла новость: фонд перечис-
лил Киеву очередной транш в размере 
880 млн. долл. Но эта новость звучит 
издёвкой, поскольку до конца марта Киев 
должен перевести фонду 700 млн. долл. 
в порядке обслуживания долга.

Фонд фактически Украине не помога-
ет, он её «доит». Деньги под названием 
«кредит Украине» с одного счёта фонда 
переводятся на другой его счёт. В укра-
инскую казну они не попадают или почти 
не попадают. Схема почти такая же, как с 
деньгами американского Минфина в виде 
помощи Украине. По признанию госсе-
кретаря Энтони Блинкена, 90 процентов 
финансовой военной помощи Украине 
остаётся в США (деньги перечисляются 
со счёта американского казначейства на 
счета компаний ВПК). 

Итак, МВФ подсадил Украину на крю-
чок: реальных денежных вливаний от 
фонда уже нет, а общая величина долга 
Украины чисто математически растёт. 
Справедливости ради следует признать, 
что такой же механизм превращения 
Украины в «дойную корову» используется 
и другими западными кредиторами Неза-
лежной. МВФ «доит» сам и как «долговой 
полицейский» помогает «доить» другим. 

В. КАТАСОНОВ, 

д.э.н., профессор, публицист,

 общественный деятель

МВФ – «долговой полицейский» В этом году исполняется 80 
лет со дня рождения Между-
народного валютного фонда 
(МВФ). Решение о его созда-
нии было принято на междуна-
родной валютно-финансовой 
конференции в Бреттон-Вудсе 
(США) в 1944 году. Вместе с 
тем никаких хвалебных слов в 
адрес юбиляра не находится. 
По той причине, что задуман-
ный с благими намерениями 
фонд постепенно стал превра-
щаться в организацию, которая 
несёт миру разорение, нищету 
и горе.
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А что мы знаем о гражданской обороне?
Когда я был шКольниКом, мои родители трудились на заводе. Это было ещё во времена ссср, 

в 1980-е. Каждую весну завод вывозил работниКов на природу, где отрабатывались навыКи 
граждансКой обороны (го). родители брали меня с собой – мне было интересно и весело. 
взрослым тоже было весело. они выполняли необходимый минимум – уКрытие, медицина, Эва-
Куация, химзащита, но всерьёз ниКто не думал, что Эти навыКи Когда-то пригодятся, – фашизм 
победили в 1945-м, военная мощь ссср обеспечивала гарантию мира на многие десятилетия 
вперёд. просто с удовольствием проводили время на свежем воздухе.

в шКоле тоже уделяли внимание го помимо начальной военной подготовКи. во всяКом 
случае нас пару раз водили на ЭКсКурсию в бомбоубежище, и мы знали, что делать в случае 
тревоги: Куда приходить, Куда организованно повезут нас, а Куда повезут наших родителей, что 
с собой брать.

ссср давно нет, реалии у нас Куда более жестоКие. оКазалось, что и знания, Которыми нас 
пичКали на заводсКих занятиях го и на уроКах нвп, могут пригодиться.

с началом сво перед обществом вдруг встал ряд вопросов, в том числе о готовности властей 
и населения К отражению атаК противниКа, о защите граждансКих лиц во время атаК. Эти оче-
видные вопросы перед нами поставила сама жизнь. и они были озвучены депутатом тамбовсКой 
областной думы, руКоводителем фраКции Кпрф, офицером запаса  а.и. жидКовым на одной 
из думсКих планёроК. от Коммуниста с его неудобными вопросами о том, в КаКом состоянии 
находятся объеКты го в тамбовсКой области, просто отмахнулись. 

впрочем, КаК обычно. Это, увы, в наше время таК принято – не замечать, не реагировать, про-
должать заниматься своими делами. если уж очень приспичит – погасить инициативу, заболтать 
тему, надавить на недовольных, в Конце Концов. но время идёт, вопросы ниКуда не уходят. тем 
временем уКраина получила разрешение на использование дальнобойного оружия по территории 
россии, обзавелась дронами с большой дальностью полёта. беспилотниКи, случалось, до-
летали до подмосКовья, Казани, оренбургсКой, брянсКой, ленинградсКой, ярославсКой и др. 
областей – там их, КаК правило, встречала пво. белгородсКая область вовсе под ежедневным 
прицелом врага. прилетали, но были лиКвидированы беспилотниКи и под тамбовом. и всё же 
нам, по Крайней мере простым обывателям, до сих пор не ясно, что делать, если вдруг по нашей 
территории случится большой прилёт? Куда бежать? К Кому обращаться?

Конечно, в российсКой федерации приняты все необходимые заКоны и уКазы по организации 
действий в период чс. хотелось бы верить, что на деле всё выглядит таК же, КаК и на бумаге. 
но вот КаК описывает состояние дел в граждансКой обороне ресурс rusnext.ru. в статье «на-
лёт на новороссийсК – граждансКая оборона КаК новый приоритет» от 18 мая т.г. предлагаем 
читателям с ней ознаКомиться, чтобы иметь понимание, насКольКо важное значение в наши дни 
приобретает го, и что имеющиеся проблемы надо решать КаК можно оперативнее. материал жёст-
Кий, но расстанавливающий приоритеты. спросите любого тамбовчанина, что он знает о своих 
действиях в случае воздушного нападения? исКать уКрытие на своё усмотрение, действовать, КаК 
подсКажет сознание? или всё-таКи у нас должна быть КаКая-то системность в Этом вопросе?

Ю.В. АФОНИН, первый зампредседателя ЦК КПРФ, прокомментировал 
выступление главы Центробанка Эльвиры Набиуллиной, ведь Центробанк играет 
важнейшую роль в определении экономического курса государства.

– Набиуллина назвала три главных, на её взгляд, приоритета для развития эконо-
мики России: «Первое – это развитие рынка капитала, потому что я убеждена, что 
без развития рынка капитала у нас только одна альтернатива – увеличение роли 
государства, субсидий и так далее. Второе направление – это обеспечение откры-
тости нашей экономики. Несмотря на санкции, мы должны быть интегрированы в 
мировую экономику с теми, кто на это готов. И третье – это удержание лидерства 
в технологическом развитии финансовой сферы».

Глава Центробанка также выступила против льготных программ кредитования. По 
её словам, в таких условиях Центробанк будет сохранять высокие ставки.

Что же получается?
Главе Центробанка не нравится усиление роли государства в экономике. Между 

тем именно увеличение государственных вложений в экономику дало нам в 2023 году 
(впервые за многие годы!) темпы экономического роста выше среднемировых.

Набиуллина считает важнейшей задачей сохранить «открытость» российской 
экономики. Что же, последние 30 лет наша экономика была беспрецедентно от-
крытой. Что в результате? По данным самого Центробанка, все 30 с лишним лет 
капитализма (за вычетом 2006 и 2007 годов) отток капитала из России намного 
превышал его приток. То есть наша экономика обескровливалась. А те деньги, ко-
торые всё-таки приходили, вкладывались в основном либо в спекулятивную скупку 
ценных бумаг, либо в создание предприятий «отвёрточной» сборки. После начала 
СВО западные компании эти производства закрыли, в результате, например, вы-

пуск легковых автомобилей упал в 3 раза! Так надо ли нам продолжать молиться 
на «открытость»?

Глава Банка России хочет «удержать лидерство в технологическом развитии фи-
нансовой сферы». А как насчёт лидерства в технологическом развитии вообще? На-
пример, Россия сейчас запускает в космос за год в 5 раз меньше ракет-носителей, 
чем СССР в 1980-е годы. И в 5 раз меньше, чем сейчас запускают США. Не очевидно 
ли, что, чтобы наша страна действительно стала технологическим лидером, нужна 
совершенно другая финансово-экономическая политика, чем та, что проводилась 
в последние десятилетия?

Набиуллина выступает против льготных программ кредитования. Очевидно, речь 
идёт прежде всего о льготных ипотечных кредитах, которые выдавались с 2018 
года, – семейной ипотеке, IT-ипотеке, дальневосточной и арктической ипотеке. В 
этих программах можно усмотреть немало недостатков (КПРФ предлагает другие 
методы решения жилищных проблем россиян), но всё-таки они обеспечили се-
рьёзный прирост объёмов строительства. При этом стройка во многом выступала 
локомотивом развития экономики в целом. А что будет после прекращения действия 
этих программ?

В случае сохранения и расширения льготных программ кредитования Набиуллина 
грозит, что ЦБ будет вынужден ещё больше поднять ключевую ставку. Но эта ставка уже 
сейчас настолько высока, что делает кредиты на развитие экономики крайне дорогими. 
А это ставит под сомнение возможность дальнейшего экономического роста.

В целом выступление главы Центробанка оказалось выдержанным в духе тра-
диционных либерально-монетаристских догм. И никакой программы обеспечения 
экономического роста в этом выступлении не видно и близко.

«приоритеты» набиуллиной способны 
придушить едва начавшийся экономический рост

Делегация КПРФ приняла участие в Петербургском меж дународном экономическом форуме

Массовый налёт украинских БПЛА 
на города Краснодарского края, Бел-
городчины и других регионов показал, 
что теперь на первый план выходит 
проблема организации гражданской 
обороны (ГО), пишет rusnext.ru. На 
Украине военный конфликт идёт по 
эскалации, а конфликт с НАТО у России, 
похоже, тоже надолго. Это значит, что 
удары по тылу, возможно, будут иметь 
место, и ГО становится важнейшим 
направлением государственной поли-
тики. Ввиду этого опыт Новороссийска 
вполне может проецироваться на все 
остальные города России – едва ли 
ситуация в сфере ГО отличается там 
очень сильно. 

Атака украинских дронов на Новорос-
сийск выявила перечень проблем: 

1. Психологическая неготовность 
большинства населения к тому, что 

теперь нужно резко выйти из «зоны 
комфорта». Спецоперация идёт третий 
год, и военная воронка расширяется. 
Морально-психологическая неготов-
ность населения и нередко пассивность 
местных властей тормозят адаптацию к 
новой реальности. 

2. Управление ГО не имеет доста-
точной крепкой связки с военными 
и гражданскими властями. Система 
оповещения, как правило, находится в 
руках городских властей, что приводит 
к запозданию оповещения населения. 
Так, в Новороссийске налёт начался в 
3 часа ночи, а сирена включилась лишь 
около 4 часов утра. В 5:30 налёт уже 
кончился, а многие люди ещё толпились 
на улицах в поисках убежища. 

3. Раскоординированность действий 
властных структур разных уровней. 
Около 4 часов утра губернатор в сети со-

общил, что атака отражена и 
сбито 10 дронов. Люди выш-
ли из убежищ и квартир, но 
налёт продолжался ещё 1,5 
часа – и всего дронов было 
около 30. Некоторые удары 
попали по целям в порту, 
обломки дронов падали на 
дома и улицы. Городская же 
администрация вышла на 
связь с людьми позже: со-
общила о перекрытии улиц 
и остановке транспорта. И 
опубликовала памятку о дей-
ствиях в случае налёта, когда 
он уже подходил к концу. 

4. После налёта люди стали 
искать, где же у них бомбоу-
бежища. Оказалось, что двери туда за-
перты, ключи неизвестно у кого, а сами 
помещения захламлены. Жильцы ключей 
не имели, требовалось обратиться в 
управляющие компании (это ночью!), ко-
торые ключи давать отказались. Сейчас 
сотрудники УК сами, в тайне от руковод-
ства, советуют людям делать дубликаты 
ключей от подвалов и хранить их у себя. 
Это превращает подвалы в проходные 
дворы и напрочь разрушает контроль 
за помещениями, повышая риск про-
никновения туда террористов. 

5. Площади убежищ – в остром де-
фиците и проходят по разным спискам. 
Так, в Новороссийске официальных 
бомбоубежищ всего 11, что на такой 
город крайне мало. Есть ещё немного 
подземных паркингов в новых элитных 
домах — они тоже включены в систему 
убежищ, хотя в списке официальных 
их нет. Вся информация — в УК, чья 
позиция уже известна. В официальные 
убежища власти по инструкции должны 
подвозить продукты каждые 7 часов, 
организовать там кровати и туалеты. 
Что делать с убежищами в паркингах, 
неясно. Кто обеспечит там снабжение, 
спальные места, дизель-генераторы на 
случай отключения света? Кто должен 
решать все эти вопросы? 

6. Есть ещё одна нерешённая про-
блема, вытекающая из разделения 
гражданских и военных властей. Но-
вороссийский пример показал: удары 
дронов наносились по промзоне. От-
ражали нападение зенитчики базы 
ВМФ. В течение часа с лишним эта зона 
полностью освещалась, что помогало 
противнику видеть цели. Освещение 
отключили лишь через час: пока кто-то 
дал команду отключить свет, пока со-
общили по всем инстанциям, пока при-
няли решение и отключили рубильник… 

Всё вышеперечисленное показывает: 
нужен единый центр управления ГО. И 
там должны быть дублирующие систе-
мы, позволяющие управлять сигналами 
оповещения и доступом в убежища. А 
также поиском ресурсов, необходимых 
для приведения убежищ в порядок. 

С мобилизацией в военкоматах уже 
разобрались, теперь надо разобрать-
ся с ГО. Всё это надо было сделать 
раньше, но и сейчас ещё не поздно всё 
быстро наладить. Мы не хотели войны, 
но она пришла. Управление всеми её 
аспектами должно получить единонача-
лие – неразбериха здесь недопустима. 
И чем дольше этого не будет, тем выше 
будет цена победы.

***
«Анализируя имеющие место совре-

менные тенденции развития военно-
политической обстановки в мире, мож-
но предположить, что роль гражданской 
обороны в системе национальной 
безопасности страны будет возрас-
тать», – говорят специалисты. В этом, 
пожалуй, сомневаться не приходится. 
Хотелось бы, чтобы и активность ре-
гиональных и местных властей в деле 
обеспечения гражданской обороны 
тоже возросла. Не время отмахиваться 
от неудобных вопросов и от требований 
специалистов в этой области. В Белго-
роде, например, установили мобиль-
ные убежища – бетонные коробки для 
укрытия. Они могут решить временные 
задачи по укрытию небольшого количе-
ства людей, для долгосрочных же целей 
нужны оборудованные в соответствии 
с установленными нормами убежища, 
и в достаточном количестве. Хотелось 
бы, чтобы тема ГО стала для общества 
одной из приоритетных.

Подготовил В. СЕРгЕЕВ,

 г. Тамбов
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Однако многие квасные патриоты из 
числа как рядовых обывателей, так и 
многих экспертов и аналитиков до сих 
пор пребывают в шапкозакидательском 
настроении, утверждая, что санкции 
абсолютно никак не влияют на жизнь 
россиян. 

Вместо того, чтобы изначально при-
знать объективную реальность, которая 
заключается в том, что санкции как 
имеют весьма ощутимые негативные 
последствия, так и открывают опреде-
лённое окно возможностей, большие 
начальники решили пойти по пути 
бравады.

Например, они не раз посмеивались 
над тем, что западные страны планиру-
ют запретить экспорт в Россию иголок, 
отвёрток, гвоздей и некоторых других 
товаров. Называли всё это «барахлом» 
и радостно заявляли, что россиянам 
ничего этого не надо, так как из Европы 
вместе с ними можно завезти постель-
ных клопов. 

Во-первых, стыдно, что мы это «ба-
рахло», требующееся буквально еже-
дневно, не производим теперь сами, 
а, во-вторых, поводов для смеха здесь 
очень мало. 

Например, глава Совета Федерации 
Валентина Матвиенко как-то посетова-
ла на то, что в России нет собственного 
развитого производства гвоздей. И эти 
опасения не были напрасными. В 2021 
году «Коммерсантъ» публиковал дан-
ные об основных поставщиках гвоздей 
в Россию, где на страны Запада при-
ходилось около 40%. Ещё примерно 
столько же приходится на Беларусь, 
а всё остальное – на Китай, Тайвань 
и Турцию.

При этом стоит отметить, что бравада 
больших начальников, а с их подачи и 
официальных СМИ, про то, что «санк-

ции нам нипочём», является не просто 
каким-то единичным случаем, а чёткой 
позицией. Например, некоторое время 
нам сообщали, что санкции нам идут 
сугубо на пользу, так как они заставили 
«ленивых русских» заниматься разра-
боткой собственных интеллектуальных 
и высокотехнологичных продуктов. Это, 
наверное, в будущем.

А пока мы можем наблюдать, как 
вместо реального масштабного им-
портозамещения санкции привели к 
тому, что западные товары стали за-
меняться на китайские. Особенно ярко 
это видно в такой наукоёмкой отрасли, 
как автомобилестроение. Российский 
рынок не только заполнили китайские 
автогиганты, но и под личиной новых 
«Москвичей», «Лад» и «Волг» скрывают-
ся всем хорошо известные «китайцы», 
только втридорога.

Можно было бы и дальше приводить 
подобные примеры, но на недавней 
встрече с Президентом Беларуси Алек-
сандром Лукашенко Президент России 
Путин посетовал на то, что санкции всё-
таки создают проблемы и экономика их 
ощущает. Тем не менее он уверен, что 
все вызовы будет преодолены.

Как видим, как бы ни храбрились от-
ветственные руководители, санкцион-
ные давление всё-таки несёт издержки 
для экономики нашей страны.

Наверное, в связи с этим многие 
наши сограждане могут задаться во-
просом: а что мешало три последних 
десятилетия развивать собственную 
промышленность и экономику, ин-
вестировать деньги в собственную 
страну, чтобы иметь мощную и совре-
менную промышленную базу, которая 
значительно снижает зависимость от 
других стран, а значит, нивелирует 
эффекты от санкций? Вместо этого мы 
видим, например, практически полное 

разрушение станкостроения в нашей 
стране – с 18 тыс. шт. в год в 1990-м 
падение практически до нуля к 1995-му 
и далее.

Собственно, Советский Союз для 
того, чтобы выжить под мощнейшим 
давлением капиталистических держав 
и их санкций, пошёл именно по этому 
пути, реализуя проект индустриализа-
ции. На капиталистическую же Россию 
очень долгое время лился дождь не 
из санкций, а из нефтедолларов. Так 
где же отечественные современные 
станки, машины, компьютеры и так 
далее?

Ответ на данный вопрос в феврале 
этого года дал действующий прези-
дент, который встретился с рабочи-
ми завода «Станкомаш». Оказалось, 
что никто и не планировал развивать 
отечественную промышленность, так 
как расчёт был на то, что всё всегда 
можно будет купить за рубежом.

«Вы спрашиваете, есть ли у нас спе-
циальные какие-то программы? Есть. 
У нас есть программа, которая так и 
называется: «Производство средств 
производства», – сказал Путин. – Это 
то, на что надо было бы давно обратить 
внимание, но мы рассчитывали на то, 
что мы, продавая нефть и газ, уголь и 
металлические заготовки, за эти деньги 
всё высокотехнологичное будем полу-
чать где-то «за бугром». Но появилась 
необходимость – оказалось, что есть 
возможность производить всё самим. 
Ну не всё, но то, что нужно. Ключи тех-
нологические развивать собственные. 
Мы так и будем делать».

И это правильно. Но только на это 
нужно время, и немалое. А главное – 
политическая воля, а не только озву-
чивание проблемы, что, конечно же, 
хорошо, но совершенно недостаточно, 
вот ведь какая загвоздка. Ну и такая 

«мелочь», как кадры, которые необ-
ходимо выучить, создать базу для их 
развития. Нужна современная научно-
производственная база. Нужны огром-
ные средства. Страшно подумать, 
сколько времени и возможностей было 
упущено нашей страной в результате 
предательского разрушения СССР и 
его научно-технического потенциала. 
Страшно подумать, сколько упускается 
сейчас.

А ведь удачный опыт по преодолению 
разрухи, технологического отставания 
и зависимости у нашей страны уже 
есть. И.В. Сталин в самом начале 
1930-х годов поставил чёткую и ясную 
задачу по индустриализации всей 
страны, так как понимал, что это не 
только единственный способ преодо-
леть многовековую отсталость России 
и всевозможные санкции западных 
держав, но и подготовиться к грядущей 
мировой войне.

Сегодня же мы видим результаты 
другого подхода, в итоге место за-
падных товаров заняли пока товары 
не столько отечественные, сколько из 
Китая или Турции. Другими словами, 
правящий класс капиталистов до сих 
пор надеется на то, что всё можно 
купить за рубежом, просто у других 
партнёров.

Однако для многих уже стало оче-
видным, что в эпоху глобальных турбу-
лентности и кризиса более адекватным 
подходом к реальности является ста-
линский подход, так как делать ставку 
нужно на свой народ и на развитие 
собственной страны, а не рассчитывать 
на «партнёров», которые очень быстро 
могут перестать быть ими.

Поэтому изменение курса страны – 
насущная необходимость. Подобные 
изменения требуют социалистических 
преобразований. Никак иначе. 

Санкции Запада всё-таки создают 

прОблеМы для рОССии

Наверное, не будет большим 
преувеличением сказать, что 
после введения колоссального 
количества санкций против 
нашей страны в России на-
ступила новая экономиче-
ская реальность, связанная с 
адаптацией экономики к новым 
условиям и вызовам.

Следственный комитет МВД завершил 
разбирательство по громкому делу о 
хищении из «Роснано» 1,7 млрд. рублей. 
Обвиняемыми по делу проходят бывшие 
топ-менеджеры и соратники Анатолия 
Чубайса.

Активно выводить деньги за рубеж они 
начали ещё в 2012 году. Использова-
лась для этого довольно замысловатая 
схема.

Вначале под предлогом привлече-
ния зарубежных инвесторов на Кипре 
учредили специальный инвестиционный 
фонд, куда в качестве взноса в уставный 
капитал внесли 50 млн. долларов. Такую 
же сумму туда перевёл банк «Пересвет». 
Было заявлено, что эти деньги пойдут 
на инвестиции в перспективные про-
екты. В результате средства были рас-
пределены между шестью компаниями. 
Отметим, что все эти компании были так 
или иначе связаны между собой. Таким 
образом, деньги так и остались в фонде, 
просто перекочевали из одного кармана 
в другой.

Следующим шагом должна была стать 
юридически грамотно оформленная при-
ватизация. Мошенники без труда справи-
лись и с этой задачей. Через подставную 

фирму оформили фиктивные кредиты 
в банке «Пересвет» под залог активов 
тех самых шести компаний, получивших 
финансирование в «Роснано».

Нетрудно догадаться, что платить по 
кредитам никто не собирался. В 2017 
году банк просто списал все средства 
(1,7 млрд. рублей) со счетов шести 
компаний-пустышек. Деньги были от-
мыты, теперь ими можно было распоря-
жаться по своему усмотрению. 

В настоящее время трое из обвиняемых 
в бегах, один под домашним арестом.

Но сообщается, что это не единствен-
ное дело о масштабном воровстве в «Рос-
нано» и что «единственной нанотехноло-
гией, успешно применённой командой 
Чубайса, оказалось макроворовство».

Да, годы управления госкорпорацией 
«Роснано» Анатолием Чубайсом оберну-
лись катастрофой. Компания не только 
не показала заметных результатов, но и 
оставила огромное количество долгов. 
По сути сейчас организация является 
банкротом, так как сумма долговых обя-
зательств превышает общую стоимость 
её активов.

Как отметил эксперт Российского сою-
за промышленников и предпринимателей 

Нанотехнологии Чубайса по макрообогащению
Будучи главой «Роснано», Анатолий Чубайс регулярно заявлял о 

небывалых успехах госкорпорации. Особенно нравилось ему по-
хвастаться огромными заработанными денежными средствами. По 
его словам, некоторые их проекты становились «единорогами», то 
есть дорастали до капитализации в миллиард долларов.
Однако сейчас выясняются другие детали: миллиарды в «Росна-

но» действительно были, но они оседали в карманах менеджеров 
госкомпании. Отметим, что это были не заработанные, а бюджет-
ные средства.

Максим Довгялло, без разрешения соот-
ветствующих госструктур и без согласия 
банков-кредиторов многие схемы были 
бы невозможны. 

По всей видимости, Чубайс действи-
тельно занимался «рисованием бизнеса» 
и получал при этом поддержку со сторо-
ны кого-то из чиновников.

Впрочем, вряд ли это удивит простой 
народ. Чубайс относится к самым нелю-
бимым у людей политикам. Жители Рос-
сии припоминают ему разрушительные 
реформы 90-х и веерные отключения. Те-
перь к ним добавилось ещё и бездарное 
(а может, наоборот, так и задуманное?) 
управление «Роснано», во время которого 
компания не добилась никаких реаль-
ных результатов и при этом скатилась 
в банкротство. Однако при этом Чубайс 
входил в круги либеральной элиты, ко-

торая, по всей видимости, и обеспечила 
ему карьеру. 

Когда началась СВО, Чубайс одним 
из первых собрал чемоданы и уехал из 
России. По предварительным данным, 
сейчас он живёт в Израиле и стал «ор-
ганизатором группы спонсоров» Центра 
российских исследований, который будет 
изучать историю России после 1991 года. 
Кому, как не ему, знать эту историю. 
Вопрос, почему и как он смог уехать из 
России?!

События октября 1993-го, когда в упор 
танками был расстрелян российский 
парламент и произошла узурпация вла-
сти, показали, какой Чубайс «демократ». 
Что касается рыночной экономики, 
ради которой наноменеджер разрушил 
крупнейшие отрасли с высокой степе-
нью добавленной стоимости и устроил 
воровскую приватизацию... Реальность 
такова, что десятилетиями жулики типа 
Чубайса привыкли «сидеть на темах» и 
«пилить» деньги налогоплательщиков. 
Самая распространённая схема, которую 
использовали аферисты из кабинетов 
власти и бизнеса, – это получить бюджет-
ные ассигнования, например, несколько 
сот миллиардов рублей. Разместить их 
на депозите у банкиров, которые за откат 
предоставят уникальные условия раз-
мещения. Получать процентный доход и 
ничего не делать. 

Учитывая масштабы и временные рам-
ки содеянного, невольно возникает во-
прос: могли ли власти не знать о проис-
ходящем? Но главное: будет ли положен 
решительный конец подобной практике 
теперь? Хотелось бы верить, да.
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Поздравляем 
с днём рождения!
Петра Михайловича СОШНИКОВА 

(Пичаевское РО КПРФ, с юбилеем), 
Александра Дмитриевича ЦУРИКО-
ВА, Наталию Валерьевну МАСЛОВУ 
(Моршанское ГО КПРФ), Лери Арда-
леновича БАРАМИЮ (Пичаевское РО 
КПРФ), Александра григорьевича 
ЛУКАШИНА, Серафиму Евгеньевну 
СТОЛЯРОВУ (Сосновское РО КПРФ), 
Алексея Васильевича ЛЫЧАгИ-
НА (Мордовское РО КПРФ), Ивана 
Алексеевича ИЛЬИНА (Уваровское 
РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, г.И. Даниленкова,

 Е.В. Козодаева, Л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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Не сомневаемся, что на многих из вас 
произвело неизгладимое впечатление 
начало закрытого судебного процесса 
в Мосгорсуде по уголовному делу за-
местителя министра обороны Тимура 
Иванова, обвиняемого в жесточайшей 
коррупции. А именно фото его почти не-
исчислимых наград, стройными стопками 
выложенных адвокатами перед судьями в 
попытке тех разжалобить. Внушительных 
и высоких стопок как минимум четыре. 
Навскидку, самых разных регалий у за-
местителя министра обороны никак не 
менее шести-семи десятков. А скорее 
всего – и больше. Недаром, чтобы до-
ставить их все в зал судебных заседа-
ний, потребовались четыре объёмистых 
пакета и сразу два помощника адвоката 
в качестве носильщиков.

Если учесть, что в замах у Шойгу Тимур 
Иванов пробыл всего порядка восьми 
лет, выходит, в среднем ежегодно в 
оборонном ведомстве его жаловали при-
мерно десятком разного рода медалей 
и орденов – по штуке каждые месяц-
полтора.

Как утверждает пресса, в числе знаков 
отличия Иванова, которому вменяется 
взяточничество на сумму свыше мил-
лиарда рублей, два ордена «За заслуги 
перед Отечеством» (III и IV степеней), 
медаль ордена «За заслуги перед 
Отечеством» I степени, Звезда Героя 
Луганской Народной Республики, орден 
святого благоверного великого князя 
Димитрия Донского I степени. Кроме 
того, медали «За трудовую доблесть» 
и «За заслуги перед Республикой Ка-
релия», ведомственные медали МЧС 
«За содружество во имя спасения» и 
«За пропаганду спасательного дела». 
И просто куча таких же ведомственных, 
но только уже от Министерства оборо-
ны. Например, «За участие в военном 
параде в ознаменование 70-летия По-
беды в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов» и «За укрепление бое-
вого содружества». Кроме всего прочего, 
Тимур Иванов ещё и кавалер ордена «За 
заслуги» (Франция).

Ребята, это ж как на службе стараться 
надо было, чтобы подобный наградной 
«дождь» лился на парадный мундир столь 
поистине неиссякаемым потоком?

В итоге кители некоторых наших «пар-
кетных» генералов по числу орденских 
планок сегодня выглядят так, будто их 
владельцы вчера в жесточайших сраже-
ниях брали гитлеровский Берлин. 

Припоминаются ироничные строки из 
знаменитого филатовского сказа «Про 
Федота-стрельца, удалого молодца». 
Помните, как царь говорит своему не-
задачливому генералу:

«Опосля дождя в четверг
Дам ещё медальку сверх,
Только ты уж постарайся,
Чтоб народ меня не сверг!..»
На что потерявший всякий страх гене-

рал дерзко отвечает:
«Ишь, медаль!.. Большая честь!..
У меня наград не счесть:
Весь обвешанный, как ёлка,
На спине – и то их шесть!..»
Любопытно было бы узнать, а на китель 

Тимура Иванова возможно хотя бы тео-
ретически единовременно повесить всё 
то наградное «богатство», что адвокаты 
замминистра в его оправдание выложи-
ли было на днях на судейский стол? И 
сколько именно медалек в таком случае 
вынужденно перекочуют на спину Тимура 
Вадимовича, поскольку места на груди 
им точно не найдётся?

Но оставим Иванова в ожидании 
справедливого, надеемся, приговора 

и сосредоточимся на другом. На том, 
как и почему в нашем Отечестве многие 
воинские знаки отличия в последние 
годы на глазах стали превращаться в 
простые побрякушки, которыми высо-
кое начальство в Минобороны охапками 
одаривает своих самых старательных 
и послушных подчинённых. Особенно 
тех, кто в непосредственной близости 
от министерского «трона». При этом 
страсть самого Сергея Кужугетовича к 
введению всё новых и новых наград в 
Вооружённых силах, похоже, разумных 
пределов не знает. Судя по открытым 
источникам, приказами генерала армии 
Шойгу за почти двенадцать лет руковод-
ства Министерством обороны учреждены 
73 ведомственных и 8 юбилейных наград, 
41 знак отличия и 13 памятных знаков 
Министерства обороны.

От обилия вариантов награждения 
сегодняшних военных рябит в глазах: ме-
дали «Генерал армии Хрулёв», «Генерал-
майор Александр Александров», «Ге-
нерал армии Комаровский», «Генерал-
полковник Дутов», «Генерал-полковник 
медицинской службы Смирнов», «За 
заслуги в ядерном обеспечении», «За 
заслуги в увековечении памяти погибших 
защитников Отечества», «За усердие в 
обеспечении безопасности дорожного 
движения», «За успехи в спорте» и «100 
лет Центральному спортивному клубу 
Армии», «За отличие в финансовом обе-
спечении»…

Есть даже «За достижения в области 
развития инновационных технологий» и 
«За заслуги в материально-техническом 
обеспечении».

Неудивительно, что у иных кавалеров 
орденские планки этих министерских ме-
далей уже и в пять рядов не вмещаются на 
мундирах. Поэтому в 2019 году министр 
обороны и вынужден был издать приказ, 
радикально ограничивший количество 
носимых регалий: не более десяти на двух 
планках с левой стороны кителя.

Но особую заботу, на наш взгляд, 
организаторы этой ярмарки тщеславия 
решили проявить о журналистах и писа-
телях, пишущих на военные темы. 

В 2015 году ведомством был учреждён 
памятный знак «100 лет Константину 
Симонову». Казалось бы, прекрасно, 
что таким образом отдана дань памяти 
самому известному военному корре-
спонденту и писателю времён Великой 
Отечественной войны. Памятным знаком 
награждали сотрудников средств массо-

вой информации Министерства обороны 
РФ, ветеранов отечественной журнали-
стики, деятелей культуры. Но прошло 
всего шесть лет. И вот уже в 2021 году 
учреждается другая награда, на кото-
рой изображён тот же великий человек, 
– медаль «Константин Симонов». И её 
тоже, как сказано в документах, вручают 
«журналистам, литераторам, военным 
корреспондентам за работу и успехи в 
вопросах информационного обеспечения 
Вооружённых сил». Но и это ещё не всё. 
В тот же день, что и упомянутая медаль, 
вводится и ещё одна подобная награда 
МО РФ – «За заслуги в информационном 
обеспечении». Как при этом разделить – 
кому что? Кому «симоновский» памятный 
знак, а кому одну из двух медалей за 
«информационное обеспечение»? Вряд 
ли на это смог бы внятно ответить и сам 
бывший министр обороны.

Нечто подобное, как представляется, 
происходит и с награждением тех, кто 
отличился и продолжает отличаться в 
боях в Сирии. Тут на выбор сразу три 
варианта. Первый – медаль «Участнику 
военной операции в Сирии» (введена 
30 ноября 2015-го). Второй – «За осво-
бождение Пальмиры» (учреждена 14 мая 
2016-го). И третий – «За разминирование 
Пальмиры» (появилась всего через два 
дня после предыдущей). И снова тот же 
вопрос: кому из отличившихся какую 
давать? И каковы критерии отбора?

Между  прочим такой  военно-
геральдический зуд наших генералов 
не столь уж безобиден, как может пока-
заться. Каждая из перечисленных наград 
заказывается в тысячах экземпляров, 
что наверняка стоит немалых денег. Над 
внешним видом любой награды месяца-
ми работает множество самых разных 
специалистов. Затем любая медаль или 
памятный знак проходят ведомственное 
согласование в нескольких управлениях 
и отделах МО РФ. Там офицерам больше 
нечем заняться в пору, когда продолжа-
ются боевые действия?

И наконец самое, видимо, возмути-
тельное. Едва ли не большинство из 
перечисленных ведомственных наград 
нашего оборонного ведомства легко 
можно купить прямо в интернете. Хоть 
оптом, хоть в розницу. И даже с достав-
кой курьером на дом. Если любопытству-
ете, наберите в поисковике – «Медали 
Минобороны купить». И сами во всём 
убедитесь.

По материалу «Свободной прессы»

пАрАд тЩеСлАВия
У многих «паркетных» при Сергее Шойгу наград стало больше, чем у участников штурма Берлина в 1945-м

Тамбовский обком КПРФ благода-
рит за значительную материальную 
помощь партии Анастасию Фёдо-
ровну  ЧУКСИНУ.

Благодарность

Внимание!
С 10 по 20 июня во всех 

отделениях «Почты России» 
будет осуществляться под-
писка на печатные издания 
по льготной цене.
Цена полугодовой подпи-

ски на газету «Наш голос»  
в этот период составит 604 
рубля.

Коммунисты Умётского РО КПРФ 
глубоко скорбят по поводу кончины 
МОРОЗОВА Валентина Алексееви-
ча и выражают искренние соболезно-
вания родным и близким покойного.

В Госдуме снова выступили за отмену 
ЕГЭ. Депутаты от фракций КПРФ, СРЗП 
и ЛДПР внесут в Госдуму законопроект 
о замене ЕГЭ традиционными государ-
ственными экзаменами. Закон может 
вступить в силу с 1 января 2025 года. 
Результаты ЕГЭ, полученные до ново-
введений, будут действительны 4 года 
после сдачи и смогут быть приняты 
вузами при приёме на программы ба-
калавриата и специалитета.

КПРФ изначально выступала против 
введения ЕГЭ и Болонской системы 
образования. Время показало, что ком-
мунисты были правы.

***
На ПМЭФ объявили, что с февраля 

2025 года работающим пенсионерам 
возобновят индексацию. Но пока неяс-
но, в каком виде. По данным правитель-
ства, цена вопроса составит около 100 
млрд. руб. По оценкам же некоторых 
депутатов, нужно примерно 500 млрд. 
руб. Но одно дело – начать индексиро-
вать пенсии работающих пенсионеров 
с их текущего крайне низкого уровня, 
другое дело – сначала компенсировать 
существенную разницу между пенсия-
ми работающих и неработающих пен-
сионеров. Если государство откажет 
в компенсации, её по уже известной 
схеме могут обеспечить себе сами 
пенсионеры. Но всё это может создать 
в Социальном фонде чехарду, а вместо 
закрепления кадров мы, по предполо-
жению экспертов, в течение года-двух 
столкнёмся с массовым увольнением 
работающих пенсионеров.


